



海上自衛隊幹部候補生学校(旧海軍兵学校)の赤レンガは、今でも昔の色を失っていない=写真 高谷隆

阿川弘之「井上成美」

海からの微風に乗って校が散っていく。瀬戸内海に浮かぶ江田島の海上自衛隊幹部候補生学校。卒業式が3月20日に行われ、女性を含む200人余りが練習艦隊に乗り込み、家族に見送られて世界一周の実習航海に旅立った。そのなかに阿川弘之氏(89)の孫の二郎氏がいた。

阿川氏は足腰が弱り、式典に参列できなかったが、幹部としての第一歩を踏み出した。幹部候補生学校は、井上成美のようなくすぐれた教育者がいた海軍兵学校の伝統をひいている。井上さんが理想とした笑いも遊びもあるジョントルマンになつてほしいですね。戦士であるより前に人間

として立派な人に」

最後の海軍大将として知られる井上成美は一貫して対米戦争に反対した。軍務局長時代は米内光政海相や山本五十六次官とともに日独伊三国同盟締結阻止に全力を尽くし、海軍きっての知性派として将来の戦いは戦艦ではなく、航空機が主力になると予測した。六次官とともに日独伊三国同盟締結阻止に全力を尽くした。海軍きっての知性派として立派な人に

散っていく。瀬戸内海に浮かぶ江田島の海上自衛隊幹部候補生学校。卒業式が3月20日に行われ、女性を含む200人余りが練習艦隊に乗り込み、家族に見送られて世界一周の実習航海に旅立った。そのなかに阿川弘之氏(89)の孫の二郎氏がいた。

阿川氏は足腰が弱り、式典に参列できなかったが、幹部としての第一歩を踏み出した。

二郎氏は、式典に参列できなかっただけで、幹部候補生学校は、井上成美のようなくすぐれた教育者がいた海軍兵学校の伝統をひいている。井上さんが理想とした笑いも遊びもあるジョントルマンになつてほしいですね。戦士であるより前に人間

広島・江田島市

軍人を神格化するなど、
もつ
以ての外の沙汰です
ほか
さた

として立派な人に」

最後の海軍大将として知られる井上成美は一貫して対米戦争に反対した。軍務局長時代は米内光政海相や山本五十六次官とともに日独伊三国同盟締結阻止に全力を尽くし、海軍きっての知性派として立派な人に

散っていく。瀬戸内海に浮かぶ江田島の海上自衛隊幹部候補生学校。卒業式が3月20日に行われ、女性を含む200人余りが練習艦隊に乗り込み、家族に見送られて世界一周の実習航海に旅立った。そのなかに阿川弘之氏(89)の孫の二郎氏がいた。

阿川氏は足腰が弱り、式典に参列できなかったが、幹部としての第一歩を踏み出した。

二郎氏は、式典に参列できなかっただけで、幹部候補生学校は、井上成美のようなくすぐれた教育者がいた海軍兵学校の伝統をひいている。井上さんが理想とした笑いも遊びもあるジョントルマンになつてほしいですね。戦士であるより前に人間



あがわ・ひろゆき(1920

—) 广島市生まれ。42年東京帝大国文科を継り上げ卒業し、予備学生として海軍に入る。大尉として復員後、志賀直哉に師事。53年、「春の城」で読売文学賞を受賞。同世代の戦死者への鎮魂の思いを込めた作品や海軍提督を描いた作品などで知られる。99年文化勲章、07年菊池寛賞を受賞。日本芸術院会員。主な作品に「雲の夢蝶」「山本五十鈴」「新潮社文芸賞」、「軍艦長門の生涯」(米内光政)、「志賀直哉」(野間文芸賞)、「食味風々録」(読売文学賞)など。提督3作部作の最後の「井上成美」は無謀な戦争に反対した軍人を描き、日本文藝大賞を受賞。乗り物好き、食道楽としても知られ、軽妙な随筆も多い。(作品の引用は新潮文庫)